
Genau wie im Deutschen haben Substantive im Schwedischen ein Geschlecht. Im Deutschen ist 
es Maskulinum, Femininum und Neutrum, während es im Schwedischen Utrum (en bil) und 
Neutrum (ett  hus) ist - der Einfachheit halber nennen wir es En-Wort und Ett-Wort. Der Grund, 
warum es im Schwedischen nur zwei Geschlechter gibt, ist, dass das Maskulinum und Femininum 
zu einem Utrum verschmolzen wurden. Aus diesem Grund sind nur 25 % der schwedischen 
Wörter Neutrum. Oft stimmen die schwedischen Geschlechter mit den deutschen überein (also 
was in Deutsch wird Femininum oder Maskulinum wird Utrum), aber nicht immer. 

 

EN- WÖRTER (UTRA) 

 

1. Substantive, die Personen bezeichnen: 

 

En man Ein Mann 

En kvinna  Eine Frau  

En son  Ein Sohn 

En dotter  Eine Tochter  

En läkare  Ein Arzt  

En lärare Ein Lehrer 

En snickare  Ein Tischler 

En patient  Ein Patient 

 

Wie immer gibt es Ausnahmen (nur ein Auswahl): 

 

 

 

2. Tiere: 

En gris Ein Schwein 

En ko Ein Kuh 

Ett barn Ein Kind 

Ett syskon  Ein Geschwister 

Ett helgon Ein Heiliger 



En apa Ein Affe 

En tiger  Ein Tiger 

En häst Ein Pferd 

En katt Eine Katze 

En hund Ein Hund 

En gorilla Ein Gorilla 

 

Und Ausnahmen (nur ein Auswahl): 

 

Ett vildsvin Ein Wildschwein 

Ett lejon Ein Löwe 

Ett får Ein Schaf 

 

3. Bezeichungen von Blumen und Bäumen, wenn die nicht auf -träd endet 

 

en  ros Eine Rose 

en tall Eine Kiefer 

 

4. Namen von Wochentagen, Monate, Jahreszeiten  und Feste 

 

en fredag Ein Freitag 

en jul Ein Weihnachten 

en vår Ein Frühling  

 

 

 

5. Automarken 

 



en Volvo  Ein Volvo 

 

 

6. Grundzahlen 

 

en etta Ein Eins 

en tvåa Ein Zwei 

 

 

7. Substantiv enden  mit: 

 

 

-a  en flicka ein Mädchen 

-an en önskan ein Wunsch 

-are  en källare ein Keller 

-dom en barndom eine Kindheit 

-else  en händelse ein Ereignis 

-het  en hemlighet ein 
Geheimnis 

-ing  en släkting eine 
Verwandte 

-lek  en kärlek eine Liebe 

-nad  en byggnad ein Gebäude 

-skap en vänskap eine 
Freundschaft 

 

 

 

8. Lehnwörter enden mit:  



 

-ett en balett   ein Ballett 

-fon en telefon ein Telefon 

-ik  en fabrik eine Fabrik 

-in en medicin ein Medikament 

-ion en station ein Bahnhof 

-ism en mekanism ein Mechanismus 

-ur  en kultur eine Kultur 

-å en nivå ein Niveau 

 

 


